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 Frieden für Deine Seele

– Grundsätzliches
Was ist, wenn mich jemand verletzt hat? Wie kann ich mit seelischen Verletzungen 

umgehen? Brauche ich dann Seelsorge oder gar innere Heilung? 

Brauchen wir Christen tatsächlich Heilung unserer Seelen?

Folgt man den Aussagen vieler Experten für »Innere Heilung«, so hat praktisch jeder Christ 
diese Art von Therapie nötig, weil er durch traumatische Kindheitserlebnisse, Versagen der 
Eltern und Ablehnung innerliche Verletzungen trägt, die sein Verhalten angeblich 
beeinflussen und ihn in seiner Beziehung zu Gott und seinem christlichen Leben blockieren 
oder beeinträchtigen.

Von diesen Blockaden und Bindungen werde man nur dann frei, wenn die zugrunde 
liegenden, verletzenden Erlebnisse bewusst gemacht und verarbeitet würden.
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Geist

unsterblich – Wesen und Identität – Gemeinschaft mit Gott

Seele

unsterblich – Gesinnung - Charakter 

Leib

sterblich – Triebe – 5-Sinne
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Fleisch:
Menschliche Natur

Geist

Seele

Leib



 Frieden für Deine Seele
– Grundsätzliches

Der gefallene Mensch:
– hat den Charakter des Teufels, der sein Gott, sein Herr und sein Vater ist.

» Joh 8,44. „Ihr seid aus dem Vater, dem Teufel, und die Begierden eures Vaters wollt ihr 
tun…“

» 2.Kor 4,4. „den Ungläubigen, bei denen der Gott dieser Welt den Sinn verblendet hat…“

– In seiner sündigen und vollkommen verdorbenen Natur dient dieser Mensch nur sich selbst, ist 
egoistisch und will sich selbst verwirklichen.

» Gal 5,19. „Offenbar aber sind die Werke des Fleisches; es sind: Unzucht, Unreinheit, 
Ausschweifung,

» 20. Götzendienst, Zauberei, Feindschaften, Hader, Eifersucht, Zornausbrüche, 
Selbstsüchteleien, Zwistigkeiten, Parteiungen,

» 21. Neidereien, Trinkgelage, Völlereien und dergleichen. Von diesen sage ich euch im voraus, 
so wie ich vorher sagte, dass die, die so etwas tun, das Reich Gottes nicht erben werden.“
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 Frieden für Deine Seele
– Grundsätzliches

Der gerettete Mensch:
– hat einen neuen Geist bekommen, in dem nun der Geist Gottes wohnt.

– Der Geist Gottes ist sein Beistand und hilft ihm, Jesus immer ähnlicher zu werden:

» Gal 5,17. „Denn das Fleisch begehrt gegen den Geist (Heiligen Geist) auf, der Geist aber 
gegen das Fleisch; denn diese sind einander entgegengesetzt, damit ihr nicht das tut, was 
ihr wollt.“

» Gal 5,22. Die Frucht des Geistes aber ist: Liebe, Freude, Friede, Langmut, Freundlichkeit, 
Güte,

» 23. Treue, Sanftmut, Enthaltsamkeit. Gegen diese ist das Gesetz nicht ‹gerichtet›.

» 24. Die aber dem Christus Jesus angehören, haben das Fleisch samt den Leidenschaften und 
Begierden gekreuzigt.

» 25. Wenn wir durch den Geist leben, so lasst uns durch den Geist wandeln!
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 Frieden für Deine Seele

– Grundsätzliches
Gott hat alles für den Menschen erschaffen, aber der Mensch selbst ist erschaffen worden, 

um Gott zu dienen, ihn zu lieben und ihm für die Schöpfung zu danken.

– Kol 3,17. „Und alles, was ihr tut, im Wort oder im Werk, alles tut im Namen des Herrn Jesus, und 
sagt Gott, dem Vater, Dank durch ihn!“

Der wiedergeborene Mensch:

– Ist täglich herausgefordert, sein Fleisch (Leib und Seele) unter die Herrschaft des Heiligen Geistes 
zu bringen.

» Gal 6,7. „Irrt euch nicht, Gott lässt sich nicht verspotten! Denn was ein Mensch sät, das wird 
er auch ernten.

» 8. Denn wer auf sein Fleisch sät, wird vom Fleisch Verderben ernten; wer aber auf den Geist 
sät, wird vom Geist ewiges Leben ernten.“
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 Frieden für Deine Seele

– Grundsätzliches
Der wiedergeborene Mensch:

– Ist gefährdet, immer wieder in die alten Verhaltensweisen zurück zu fallen. Er orientiert sich 
immer wieder an den Maßstäben dieser Welt, die von Satan regiert wird und die die 
Unabhängigkeit, die Rebellion und die Selbstverwirklichung zum Ziel hat.

– Er fühlt sich verletzt, ja, gar als Opfer, wenn er seine egoistischen Ziele nicht durchsetzen kann.

– Aus der Psychoanalyse ist der Ansatz übernommen, die verletzenden Erfahrungen aufzudecken; 
Begriffe wie »das Unbewusste«, »traumatische Erlebnisse« oder »Heilung des Selbstbildes« 
entstammen der Psychotherapie.

– Darüberhinaus ist aber auch der ganze Ansatz dieser Richtung von einem Menschenbild geprägt, 
das der humanistischen Psychologie entspringt und der Bibel, wie wir sehen werden, 
grundsätzlich fremd ist.
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 Frieden für Deine Seele

– Grundsätzliches
Der wiedergeborene Mensch:

– Dazu sagt die Heilige Schrift:

» 1 Joh 4,1. „Geliebte, glaubt nicht jedem Geist, sondern prüft die Geister, ob sie aus Gott 
sind! Denn viele falsche Propheten sind in die Welt hinausgegangen.“

– Wenn eine biblische Person traumatisiert sein konnte, dann ganz bestimmt Mose. Die Angst der 
Mutter vor der möglichen Ermordung des Kindes, das Erlebnis des Ausgesetzt Seins im Korb auf 
dem Nil, das Hin- und Hergerissen Sein zwischen der israelitischen Mutter und der ägyptischen 
Adoptivmutter.

– Aber wenn wir das Wort Gottes betrachten, so geht es in keinem Fall auf die »seelischen 
Verletzungen« ein. Die Vorbilder der Bibel vertrauen Gott, in Ihm finden sie Kraft und Hilfe; sie 
lassen sich an Seiner Gnade genügen und bewältigen das Leben durch alle Tiefs hindurch im 
glaubensvollen Blick auf Ihn, wie es besonders die Psalmen bezeugen.
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 Frieden für Deine Seele

– Grundsätzliches
Wie reagierten die Gläubigen, wenn sie Seelenschmerzen hatten?

– Ps 5,4. „Meine Seele ist tief bestürzt. / Aber du, HERR, bis wann -?

– 5. Kehre um, HERR, befreie meine Seele; / rette mich um deiner Gnade willen!“

– Ps 10,3. „Denn der Gottlose rühmt ‹sich› wegen des Begehrens seiner Seele; / und der 
Habsüchtige lästert, er verachtet den HERRN.“

Der Gottlose läuft dem Begehren seiner Seele nach. Und wenn er nicht bekommt, was sein 
EGO will, versucht er seine verletzte Seele mit den Methoden dieser Welt zu heilen.

Der wiedergeborene Mensch, der aus Gott neu geboren ist und den Heiligen Geist hat, 
weiß, dass er die Lösung bei Gott findet.

– Ps 19,8. „Das Gesetz des HERRN (Gottes Wort) ist vollkommen und erquickt die Seele; / das 
Zeugnis des HERRN ist zuverlässig /und macht den Einfältigen weise…“
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 Frieden für Deine Seele

– Das falsche Evangelium der Psychologie
War es früher für bibeltreue Christen klar, dass die Sünde, die sündige, verderbte, von 

Ichsucht und Rebellion geprägte menschliche Natur die Quelle alles Übels der 
menschlichen Existenz ist, so erwecken die »christlichen« Psychologen den Eindruck, das 
Grundübel seien die Verletzungen und Demütigungen, die dem seelischen Ichleben
zugefügt werden.

Dahinter steckt die von Satan inspirierte humanistische Grundannahme, dass der Mensch 
im Innersten seines Wesens gut sei und nur durch die negativen Umstände schlechte 
Eigenschaften entwickle.

Wenn der Mensch sich selbst frei entfalten könne, dann sei der Weg zu Erfüllung und 
Lebensglück gebahnt, und die Aufgabe der Psychotherapie sei es, durch Auflösung 
»negativer« Einflüsse den Menschen zu diesem Lebensglück zu führen.
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 Frieden für Deine Seele

– Das echte Evangelium
Gegenüber dieser »positiven«, für den sündigen Menschen oberflächlich betrachtet so 

wohltuend- »heilenden« Botschaft des psychologischen falschen Evangeliums hat das echte 
Evangelium für den modernen Menschen nur eine sehr »negative«, ja vielleicht sogar 
»verletzende« Botschaft bereit.

Es gibt keine einfachere Deutung als die folgende, die wir nach den Worten Jesu sprechen 
können: 

– Mt 16,24. "Dann sprach Jesus zu seinen Jüngern: Wenn jemand mir nachkommen will, verleugne 
er sich selbst und nehme sein Kreuz auf und folge mir nach!"

– Joh 12,25 „Wer seine Seele liebt, der wird sie verlieren; wer aber seine Seele in dieser Welt hasst, 
wird sie zum ewigen Leben bewahren.“
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 Frieden für Deine Seele

– Das echte Evangelium
Sobald Du einmal die Irrlehre der »inneren Heilung« akzeptiert hast, die Dir einredet, du 

seist voller frühkindlicher Verletzungen und deine Schwierigkeiten im Glaubensleben 
kämen genau aus dieser Ursache, dann wird dein Blick vom Herrn und seiner vollbrachten 
Erlösung weggelenkt auf dich selbst, auf den Irrgarten deiner Seele, auf trügerische Gefühle 
und irrgeistige Gedankengespinste.

Wo suchst du, als Kind Gottes, nach Antwort, wie du deine Seelenruhe findest? Bei Gott 
oder in der Welt, welche den Satan als Gott hat. 

Was gibt uns unser Herr Jesus auf diese Frage als Antwort?

– Mt 11,29. „Nehmt auf euch mein Joch, und lernt von mir! Denn ich bin sanftmütig und von 
Herzen demütig, und "ihr werdet Ruhe finden für eure Seelen"
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 Frieden für Deine Seele

– Das echte Evangelium
Das seelische Eigenleben des Menschen steht unter dem göttlichen Gericht; es gehört zu 

dem »alten Menschen«, der am Kreuz gerichtet und getötet ist.

– Röm 6,6. "...da wir dies erkennen, dass unser alter Mensch mitgekreuzigt worden ist, damit der 
Leib der Sünde abgetan sei, dass wir der Sünde nicht mehr dienen."

Der »seelische Mensch« (gr. psychikos), auch übersetzt mit »natürlich«, »irdisch gesinnt« 
ist gerade der Gegensatz zum wiedergeborenen »geistlichen« Menschen; er hat den 
Heiligen Geist nicht und ist Gott fremd.

Die Frucht solcher verderblichen Lehren ist im Grunde, dass der Mensch letztlich nicht 
mehr für seine Sünden verantwortlich ist; das boshafte, stolze, selbstsüchtige Eigenleben 
wird gerechtfertigt und die Sünde mit »Verletzungen«, ja, mit äußeren Umständen 
entschuldigt.
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 Frieden für Deine Seele
– Das echte Evangelium

Dass dieser falsche Weg der "Inneren Heilung" heute so attraktiv erscheint und so viele 
Christen sich von dieser Verführung beeinflussen lassen, liegt nicht zuletzt an dem 
Steckenbleiben im Seelischen und Fleischlichen, der verbreiteten Selbstsucht und 
Kreuzesscheu unter den Christen dieser letzten Zeit.
– 2 Tim 3,1. "Dies aber wisse, dass in den letzten Tagen schwere Zeiten eintreten werden; 2. denn 

die Menschen werden selbstsüchtig sein...„

Die biblische Heiligung führt den Menschen zum Kreuz und zeigt ihm, dass seine Natur so 
schlecht ist, dass Gott dieselbe am Kreuz als verflucht beiseite gesetzt hat, und dass unser 
eigenes Ich am Kreuz gerichtet und dem Tode übergeben worden ist.
– Gal 2,19 "...ich bin mit Christus gekreuzigt" Gal 6,14. "Mir aber sei es fern, mich zu rühmen als 

nur des Kreuzes unseres Herrn Jesus Christus, durch das mir die Welt gekreuzigt ist und ich der 
Welt."
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 Frieden für Deine Seele

– Das echte Evangelium
Das müssen wir unserer - möglicherweise geschundenen - Seele immer wieder sagen! Du 

bist mit deinen Ansprüchen und deinem egoistischen, stolzen Eigenleben gekreuzigt. Du 
lebst nicht mehr! Wie kannst du da überhaupt noch verletzt werden?

und wenn dich tatsächlich jemand verletzt hat, dann hast du die schöne und edle Aufgabe, 
diesem Jemand zu vergeben, so wie unser Vater im Himmel dir vergeben hat. Denk einfach 
dran: "...vergib uns unsere Schuld, wie auch wir vergeben haben..."

Und dann hat auch deine Seele Ruhe und Frieden! Dann kannst du dankbar sein für die 
unendliche Gnade Gottes in der Vergebung deiner und unserer Schuld, die Christus 
stellvertretend am Kreuz vollbracht hat.

– Joh 14,27. "Frieden lasse ich euch, meinen Frieden gebe ich euch; nicht wie die Welt gibt, gebe 
ich euch."
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 Frieden für Deine Seele
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AMEN



Gottesdienst 11.Dezember 2016
Herzlich bedanken sich für Eure Teilnahme
das GJC-Team
Gottes Gnade & Friede für jeden Einzelnen…

18GJC-Gemeinde Jesu Christi | GoDi 11.Dezember 2016 | www.neuformation.de


